

INE previene a PRD por pérdida de su registro

El sol azteca no alcanzó 3% mínimo en la elección presidencial ni del Congreso, requisito establecido en la ley

ARCHIVO EL UNIVERSAL



El partido del sol azteca recibe un financiamiento público mensual de 39 millones 377 mil 785 pesos.

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La Unidad Técnica de Fiscalización del INE envió un oficio al PRD para que entre en una “etapa de prevención”, ya que está en riesgo de perder el registro como partido político.

Según los cómputos distritales, el sol azteca no alcanzó el umbral de 3% mínimo en la elección presidencial ni del Congreso, requisito establecido en la ley para conservar su registro.

De forma preventiva, informó que podrán realizar gastos mínimos de preservación de personal, impuestos, gastos de mantenimiento y servicios públicos, mismos que deberán ser

JESÚS ZAMBRANO

Dirigente del PRD

“Yo creo que fueron varios factores [para el declive del partido], la determinante y esa no hay que dejarla de lado, fue la estrategia de elección de Estado”

autorizados por la Unidad Técnica de Fiscalización.

En caso de declararse la pérdida de registro, al concluir las

impugnaciones se iniciará la fase de liquidación.

La Sala Superior del Tribunal Electoral tendrá hasta agosto para resolver las impugnaciones sobre la elección, ya que el PRD tratará de sumar más votos por esta vía.

En los próximos días, la Comisión de Fiscalización sorteará de la lista de especialistas en concursos mercantiles a quien fungirá como liquidador del partido, en caso de concretarse la extinción.

El partido recibe un financiamiento público mensual de 39 millones 377 mil 785 pesos.

En la Presidencia, como parte de la coalición Fuerza y Corazón por México, que abanderó a Xóchitl Gálvez, el PRD aportó un millón 121 mil 20 votos, equivalente a un 1.8%, de acuerdo con los cómputos distritales. Incluso, los votos nulos superaron los apoyos al partido para la elección presidencial, con un millón 400 mil 144 sufragios, 2.3%.

En el caso del Senado, el sol azteca obtuvo un millón 363 mil 12, 2.2% de todos los apoyos.

En la Cámara de Diputados se repite el mismo escenario, donde obtuvo un millón 449 mil 660 sufragios (2.4%), su votación más alta, pero insuficiente para mantener vivo al partido.

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, señaló en entrevista con este diario que en caso de perder el registro, el partido se reconstruirá con otro nombre.

Argumenta que la situación que vive el PRD se explica por la elección de Estado que vivió el país, pero reconoce también que la gente dejó de confiar en los tres partidos de la alianza opositora. ●

El PRD pierde registro: INE

Notificación. La Unidad de Fiscalización envía al partido el oficio correspondiente que informa el inicio del periodo de prevención y liquidación de su patrimonio tras no alcanzar 3% de la votación el 2 de junio

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Nacional Electoral (INE) notificó formalmente al PRD que inició el proceso de prevención para la pérdida de su registro político tras no alcanzar 3 por ciento de la votación total el pasado 2 de junio.

Este periodo termina cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirme la declaratoria y comience la etapa de liquidación, una vez que haya revisado las impugnaciones presentadas por el partido.

La Unidad de Fiscalización del INE envió el oficio correspondiente a las oficinas del PRD, ubicadas en Benjamín Franklin 84, colonia Escandón, para notificar a los dirigentes el proceso que derivará en la pérdida de su registro.

De esta manera, la dirigencia partidista solo podrá liquidar gastos relacionados con la nómina e impuestos; además, debe suspender cualquier pago a proveedores o prestadores de servicios.

De igual manera, no puede celebrar contratos, compromisos o adquisiciones, pues serán nulos. También debe abstenerse de enajenar activos del partido, realizar transferencias de recursos o valores a favor de persona.

En resumen, el PRD entra en un periodo de liquidación de su patrimonio y para ello entregará al INE un informe detallado de los activos y pasivos que lo constituyen, así como las contingencias de las que se tenga conocimiento.

Por su parte, la Unidad de Fiscalización designará en los próximos días a la persona que fungirá como interventora en este procedimiento. El PRD adelantó en días pasados que impugnará los 300 distritos con un juicio para retener su registro nacional; sin embargo, los cálculos del INE dejan muy lejana la posibilidad de que el alcance los votos necesarios.

En las elecciones para diputados federales, el PRD concentra 1.86 por ciento de la votación, la pero en su historia, lo que significa la pérdida del registro obtenido en 1989; se fundó el 5 de mayo de ese año. Desde entonces alcanzó su mejor resultado en las elecciones de 2006, cuando obtuvo 25.97 por ciento de los votos para definir el Congreso de la Unión.

El partido ha registrado una caída sostenida al tener 19.59 por ciento de las preferencias en



Ayer un camión de mudanza se estacionó frente a la sede nacional y los trabajadores ya sacan objetos personales. JAVIERRÍOS

las elecciones federales de 2012 y 5.24 por ciento en las de 2018; ahora, en 2024, solo pudo contar con 1.86 por ciento.

Comienza el desalojo

Después de 35 años de historia, grandes liderazgos y gobernar 21 entidades del país, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se extingue. Su derrota en las urnas se materializó con las primeras liquidaciones a sus empleados, quienes han dejado la sede nacional del llamado sol azteca en los últimos días.

La estrategia para mantener su registro no funcionó, pese a que se alió con PAN y PRI, sus adversarios por décadas. "El ambiente es de tristeza, los compañeros lloran, estamos en shock; creo que nadie ha podido siquiera hablar de lo sucedido", expuso Luz María Maciel, trabajadora citada para tratar su liquidación.

Quien está en el partido desde su fundación, agrega: "Me voy triste, porque finalmente el partido pierde su registro, y no nada más es que pierda su registro, muchos nos quedamos sin trabajo, muchas mamitas, madres sol-

teras... somos muchas de las que dependen de nuestro salario".

Desde el sábado pasado, trabajadores han sido citados para notificarles del fin de su relación laboral. Ayer, en un recorrido de MILENIO se les vio salir de las instalaciones con objetos personales, plantas y hasta macetas. Un camión de mudanzas se estacionó al lado de la sede nacional.

"Todos sabemos lo que pasó, estamos conscientes de que, bueno, el partido perdió su registro, y pues no tengo nada malo que decir contra el partido, al contrario, fue muy noble con todos los trabajadores", subrayó Maciel.

En tanto, en la sede histórica del PRD, ubicada en Monterrey 50 y que reinaugurada en junio de 2022, comenzó la mudanza. En el recorrido se constató que trabajadores sacaron muebles, como escritorios y archiveros.

El partido ya no puede celebrar contratos, compromisos o adquisiciones

Otros empleados, quienes pidieron no se revelara su identidad, acusaron que el pago de la liquidación les fue depositado el fin de semana sin haber firmado ningún documento y que no está claro el desglose.

"Me cayó mi depósito por la madrugada del sábado, sin yo haber aceptado una propuesta y sin haber firmado ningún documento. Al presentarme a Benjamín Franklin, me hacen firmar mi contrato de terminación laboral, del cual no tengo una copia. No sé si me pagaron lo que me corresponde o si ellos van a establecer que me pagaron una cantidad que no recibí", expuso una trabajadora.

La situación del sol azteca no solo es crítica por la pérdida de su registro federal y en más de 15 estados desde hace un par de años, sino también por la falta de recursos financieros. Desde octubre de 2023, sus cuentas bancarias fueron congeladas.

Según la Plataforma Nacional de Transparencia, de 2018 a enero de 2024 el PRD tiene una lista de 39 inmuebles por donaciones o compras; entre ellos, la antigua sede partidista en la calle de Monte-

rey, colonia Roma, con un valor de 25 millones 494 mil pesos, y el edificio de Benjamín Franklin, de 160 millones y la escritura en trámite.

También cuenta con propiedades en Durango 338, Roma Norte; en Bajío 16, de la misma colonia; en Odontología 76, de Copilco Universidad, y en Refinería Minatitlán 22 y 26, colonia Petrolera Taxqueña, entre otros. Además tiene más de 500 bienes muebles, entre autos, cámaras de video, iPads, escritorios, archiveros, celulares, sistemas de aire acondicionado, sillones, refrigeradores y pantallas.

El representante perredista ante el INE, Ángel Ávila, advirtió que pelearán en tribunales para mantener el registro, pero de no lograrlo buscarán crear otro partido de izquierda. "Estamos listos para, en caso de no lograr el esfuerzo de defender en los tribunales la existencia del PRD, iniciar el aglutinamiento de las distintas fuerzas de izquierda para poder consolidar un esfuerzo político en el futuro", apuntó.

Con información de: Silvia Arellano, Gaspar Vela y Moisés Durán